

D. A quoi fut exposée l'île de Terre-Neuve, en 1796 ?

R. L'Angleterre et la France étant alors en guerre, Terre-Neuve fut de nouveau harassée par les attaques des vaisseaux français. La ville de " Bay of Bulls " fut capturée et détruite.

D. Qu'est-ce qui eut lieu, en 1803 ?

R. Des écoles furent ouvertes dans plusieurs lieux, et des sociétés de bienfaisance, organisées pour le soulagement des pauvres.

D. Que s'est-il passé de plus remarquable de 1803 à 1817 ?

R. En 1805, un bureau de poste fut établi à Saint-Jean ; en 1806, parut le premier journal ; en 1808, fut organisée à Saint-Jean la première milice volontaire, et les côtes du Labrador furent de nouveau annexées au gouvernement de Terre-Neuve ; en 1817, deux incendies détruisirent, à Saint-Jean, deux cents maisons avec une grande quantité de provisions.

D. Quelle était la population de l'île, en 1817 ?

R. Elle était de 80000 âmes.

D. Que fit-on en 1826 ?

R. On fit des efforts pour améliorer la situation de la Province. Le système judiciaire fut révisé ; des chemins publics furent ouverts ; des concessions de terres furent faites, et l'agriculture se développa.

D. Quel a été le principal événement de l'année 1830 ?

R. Ce fut l'admission des Catholiques sur le pied d'égalité avec les sectes dissidentes.

D. Que se passa-t-il, en 1832 ?

R. Une Assemblée représentative de quinze membres, fut accordée à la colonie. Le Conseil législatif fut composé de neuf membres.

D. Rapportez les principaux événements de 1832 à 1864.

R. En 1838, examen géologique de l'île ; en 1843, l'Assemblée représentative fut unie au Conseil législatif et ne forma plus qu'une chambre comptant vingt-cinq membres ; en 1854, les Conseils exécutif et légis-